



Repensado la revista Conexión

Renata Bacalini

Jefa del Departamento Investigación y Publicaciones IES N.º 28

El primer número de Conexión. Revista de Investigaciones y Propuestas Educativas fue publicado en el año 1987 con el objetivo de difundir las distintas actividades que se desarrollan en la comunidad educativa del Instituto de Educación Superior Olga Cossettini, construir un medio de actualización a través de la divulgación de trabajos de investigación y crear un medio de intercambio con otras instituciones culturales y educativas. Su publicación se vio interrumpida hasta el 2001, año en se retoma su edición de forma regular con una periodicidad anual y coordinada desde el Departamento de Investigación y Publicaciones.

En estos más de 20 años de publicación de la revista hubo diversos cambios: variaron los modos de pensar su organización, se modificaron sus secciones, se repensó el perfil y, como gran parte de las publicaciones periódicas, cambió su formato de impreso a digital a partir del número 10.

Con el paso de los años la revista fue mutando con el objetivo de convertirse en una publicación académica de calidad para que quienes realizan investigaciones en el IES encontrarán un espacio para poder divulgar sus producciones y para difundir estudios relevantes para nuestra comunidad educativa. Eso implicó la reducción de sus secciones, eliminando la publicación de textos literarios y de la memoria del instituto, que, en actualidad se transmiten por medio de la memoria del IES y de antologías literarias.

Desde el año 2024 se está trabajando con el fin de conseguir una mayor profesionalización de la revista para que se adecue lo más posible a los requisitos solicitados a las revistas por el campo académico. Algunas de las acciones realizadas fueron ampliar el comité editorial, reorganizar las secciones de la revista y mantener el dossier de forma regular cada año.

Las secciones en las que está organizada Conexión a partir del número 20 son: artículos de investigación, ensayos, revisiones o estado del arte, avances de investigación, comunicaciones de experiencias en el campo profesional y reseñas académicas. Esta variante no sólo contribuyó a abordar una pluralidad de géneros discursivos académicos, sino que además permitió mejorar el número y calidad de propuestas que ha recibido la convocatoria de la revista.

Asimismo, desde el presente número se asume la inclusión del Dossier como una política de la publicación que se organiza a través de una convocatoria abierta al personal del IES para coordinar la sección. Si bien existieron otros números de Conexión que incluyeron Dossier, el planificarlo como una sección propia de la revista que va ser organizado cada año por un equipo diferente permite una mayor amplitud y mayor compromiso por parte de la comunidad educativa con esta publicación periódica. Para el número 20 contamos con la colaboración de las profesoras Guillermina Fritschi, Paula Marini y Camila Carlachiani que propusieron y coordinaron el Dossier: "El lugar de la ESI en la formación docente" con el objetivo de pensar la enseñanza de la ESI.

Otro aspecto considerado para mejorar la publicación fue su difusión. Por ese motivo, se sumó la revista a la Red latinoamericana de revistas académicas en ciencias sociales y humanidades (LatinREV), red cooperativa de revistas y asociaciones de revistas académicas creada a instancias del Área de Estado y Políticas Públicas y la Biblioteca de Ciencias Sociales "Enzo Faletto" de FLACSO Argentina. Pueden visualizar la publicación <u>aquí</u>.

Por otra parte, se comenzó a participar en eventos científicos para dar a conocer la historia y el trabajo realizado en la edición de la revista. En el año 2024 se presentó Conexión en el III Encuentro de Editoriales Independientes y Universitarias (Facultad de Humanidades y Artes, UNR), en el panel "La producción y divulgación del conocimiento científico en el campo educativo" y en la II Jornada de Diversidad Cultural y Lingüística "Educación y Bibliodiversidad" (IES N.º 28), en la mesa "Revistas educativas." Además de la difusión de la revista, gracias a esos encuentros se pudo organizar un grupo de trabajo coordinado entre las publicaciones participantes para pensar de forma conjunta las problemáticas, avances y desafíos.

Finalmente, es importante mencionar que, a partir del proyecto de digitalización de todas las publicaciones del sello editorial del IES N.º 28 Olga Cossettini realizado por el Departamento de Investigación y Publicaciones en 2024, se puede acceder a todos los números de Conexión.

En 2025, tenemos el orgullo de presentar el vigésimo número de Conexión que incluye 9 artículos que son parte del Dossier "El lugar de la ESI en la formación docente", 7 artículos de la sección general de la revista, 2 avances de investigación y 5 reseñas críticas.